
 

 

 

 
ATA N° 01/2021 – reunião ordinária virtual 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL (CONSAM) 

 

Aos nove dias do mês de fevereiro 2021, às 9h e 30 minutos, em plataforma virtual do Google 

Meeting, fazem-se presentes os Conselheiros: Udo Sarlet, Ricardo Lucas Al-Alam, Sandra de 

Oliveira, Lia Dietschi, Luana Silva da Rosa, Guilherme Arthur Kehl, Scheila Wagner, Pedro Giehl, 

Silvio Klein, Julia Torri (representando Sinduscon NH), e Juliana Balzan Schiavini que redige esta 

ata. Conselheiro Udo preside essa reunião com a pauta: 

 

- Prestação de contas Fundema (2020): conselheiro Udo explica a tabela de gastos no ano de 

2020, valores aplicados e valores sem aplicação devido a pandemia de Covid-19. O valor que 

estava autorizado por este conselho era R$ 600 mil, considerando os pagamentos feitos e previstos 

com a verba autorizada, resta o saldo R$ 73.990,71. A tabela com todos os valores será 

encaminhada para todos os conselheiros via e-mail; 

- Relatório SEMAM (2017-2021): conselheiro Udo apresenta o relatório dos 4 anos de gestão na 

SEMAM, citando as melhorias realizadas na secretaria, qualificação dos servidores, alteração de 

procedimentos e melhor estrutura de atendimento ao requerente. Explica os números registrados 

durante este período e abre para perguntas. Os conselheiros parabenizam a apresentação, 

conselheiro Udo encaminhará por e-mail a apresentação; 

- Parecer Lindo Gonzatti: conselheiro Udo faz a leitura do parecer final sobre o atendimento do 

TCA, assunto já passado para este conselho em 2019. No parecer sugere que a decisão final seja 

do CONSAM, consideram a aprovação técnica dos projetos solicitados. Conselheiros Silvio e 

Ricardo apontam que a decisão final sobre esse processo deve ser dos técnicos da SEMAM, uma 

vez que tem conhecimento do fato e das documentações apresentadas, o conselho deveria apenas 

apreciar a decisão. Conselheiras Lia e Luana se manifestam em concordância. Conselheiro Udo 

sugere alteração no parecer apresentado, e submeterá aos conselheiros na próxima reunião. 

- Assuntos Gerais: Orçamento FUNDEMA para 2021 – Conselheiro Udo sugere o mesmo valor de 

R$ 600 mil autorizados para livre uso da SEMAM em 2020, somados ao valor restante de R$ 

73.990,71, sendo então solicitada aprovação de recurso para 2021 R$ 673.990,71. Os 

conselheiros aprovam o valor por unanimidade. Conselheiro Udo fala sobre o telhado da 

Central de Reciclagem (transbordo), necessita ser construído para proteger as caçambas de 

resíduos da água da chuva, uma vez que é feita a pesagem delas quando chegam no seu destino 

(Minas do Leão), o que onera mais o município se estiverem expostas ao tempo. Solicita a 

liberação extraordinária de R$ 320 mil do FUNDEMA, metade do valor licitado para construção do 

telhado, a outra metade será paga com o recurso livre da SEMAM. Conselheiros Ricardo e Lia 

questionam a contratação e a área do telhado, Udo expõe os dados. Conselheiro Guilherme se 



 

 

 

abstém do voto de aprovação pois faz parte da equipe vencedora da licitação para construção do 

telhado. Todos os demais conselheiros presentes aprovam o valor para aporte da obra.  

 

Sendo estes os assuntos, encerra-se a reunião. 

 

 


